# **ACCIÓN URGENTE**

## PERIODISTAS EN PELIGRO DE SER SECUESTRADOS EN CRIMEA

Al menos 5 personas desaparecieron después de que unos hombres armados las retuvieran en un puesto de control militar en Armyansk, Ucrania, 3 km hacia el interior de la península de Crimea. Han sido puestas en libertad tras permanecer dos días en cautividad, pero puede que sigan corriendo peligro de ser secuestradas.

El 9 de marzo, el fotógrafo **Oles Kromplyas**, la periodista **Olena Maksymenko**y su conductor **Eugene Rakhno** desaparecieron tras darles el alto en un puesto de control guarnecido, según informes, con agentes de la policía antidisturbios y hombres enmascarados armados y vestidos de civil sin insignias identificables. Los hombres armados, que afirmaban ser de las fuerzas de "autodefensa" de Crimea, llevaban armas y cuchillos. Su colega, el periodista Oleksiy Byk, viajaba en otro vehículo con su hermano, residente en Crimea.

Oleksiy Byk contó a Amnistía Internacional que vio también a dos mujeres arrodilladas delante de su vehículo con las manos atadas. Rodeadas de montones de ropa, papeles y cuadernos, las mujeres lloraban. Oleksiy Byk afirmó que pudo oír como los hombres armados las amenazaban. Las mujeres fueron identificadas posteriormente por la matrícula de su vehículo como **Oleksandra Ryazantseva** y **Kateryna Butko**, ambas activistas del Automaidan del grupo de Kiev que organizaba acciones de protesta en las que participaban vehículos durante las manifestaciones del Euromaidan. Kateryna Butko es la secretaria de prensa del grupo, y Oleksiy Byk declaró que vio que llevaba una acreditación de prensa que la identificaba como periodista. A las 4 de la tarde, Oleksiy Byk y su hermano fueron autorizados a marcharse, por residir su hermano en Crimea. Cuando volvieron al cabo de 30 minutos, el vehículo de sus colegas y los hombres armados ya no estaban. Sin embargo, Oleksiy Byk aseguró que todavía podía ver en la distancia a las dos mujeres arrodilladas, aún con las manos atadas, delante de una tienda del ejército. Oleksiy Byk y su hermano se marcharon y se pusieron en contacto de inmediato con medios de comunicación ucranianos.

El martes 12 de marzo, sobre las 5 de la tarde hora local, se recibieron informes desde Crimea según los cuales Oles Kromplyas, Olena Maksymenko, Eugene Rakhno, Oleksandra Ryazantseva y Kateryna Butko habían sido puestos en libertad.

### Escriban inmediatamente, en ruso, en ucraniano o en su propio idioma al Parlamento de Crimea:

- instándolo a tomar de inmediato todas las medidas necesarias a fin de garantizar la seguridad de Oles Kromplyas, Olena Maksymenko, Eugene Rakhno, Oleksandra Ryazantseva y Kateryna Butko;
- garantizando la seguridad y la libertad de circulación del colectivo de periodistas y cualquier otra persona en
   Crimea, incluidos los visitantes del territorio continental de Ucrania;
- pidiendo que las autoridades competentes abran de inmediato una investigación efectiva sobre la denuncia de trato inhumano y degradante a que fueron sometidas Oleksandra Ryazantseva y Kateryna Butko, y de cualquier otra persona que, según los informes, haya sido detenida y sometida a malos tratos en Crimea por la policía o personas armadas no identificadas desde el 26 de febrero, y se haga rendir cuentas a los responsables.

#### **ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 22 DE ABRIL DE 2014 A:**

<u>Presidente</u> Chairman

Vladimir Andreyevich Konstantinov Supreme Council of the Autonomous Republic of Crimea, 18 K. Marx Street

Simferopol, Ukraine, 95000 República Autónoma de Crimea Fax: +380 652 27 25 81 Correo-e: letter2@rada.crimea.ua

**Tratamiento:** Dear Vladimir Konstantinov / Sr. Vladimir

Konstantinov

Y copia a:

Ministro del Interior en funciones
Acting Minister of Internal Affairs
Arsen Borisovich Avakov
10 Bohomoltsya Street, Kyiv, Ucrania, 01601

Fax: +380 44 256 1633 Correo-e: vidkrytist@mvs.gov.ua

Tratamiento: Dear Acting Minister / Sr. Ministro en funciones

Envíen también copia a la representación diplomática de Ucrania acreditada en su país. Incluyan las direcciones de las sedes diplomáticas locales a continuación:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-eCorreo-e Tratamiento Tratamiento Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha antes indicada.





## **ACCIÓN URGENTE**

## PERIODISTAS EN PELIGRO DE SER SECUESTRADOS EN CRIMEA

## INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Crimea es una república autónoma de Ucrania y base de la flota rusa del Mar Negro, en Sebastopol, conforme a un acuerdo bilateral ruso-ucraniano.

El 26 de febrero, se recibieron informes de enfrentamientos en Simferópol, capital de Crimea, así como en el resto de la república, entre activistas pro-rusos y partidarios de las conocidas como protestas del Euromaidan en Kiev que dieron lugar al derrocamiento del presidente Víctor Yanukovich y la creación de un gobierno central provisional.

En la noche del 26 al 27 de febrero, grupos armados tomaron simultáneamente el control de edificios pertenecientes a autoridades locales en todo Crimea. Una serie de objetos pertenecientes a la flota y las fuerzas militares ucranianas han sido de hecho bloqueados y sitiados por unidades organizadas de hombres armados vestidos de uniforme sin insignias al volante de vehículos militares.

Mientras tanto, en Simferópol se constituyó una nueva administración regional que se opone a las autoridades del gobierno central provisional ucraniano. El 27 de febrero, el Parlamento de Crimea eligió a un nuevo primer ministro en presencia de hombres armados desconocidos.

El 6 de marzo, el Parlamento de Crimea aprobó en votación la celebración de un referéndum en Crimea el 16 de marzo sobre el estatus de la región, su separación de Ucrania y su adhesión a Rusia. La región está de hecho bajo control de fuerzas militares y paramilitares. Existen abrumadores indicios –algunos de los oficiales lo han admitido de forma extraoficial, por ejemplo–de que los soldados pertenecen al ejército ruso, aunque Moscú ha negado sistemáticamente que haya desplegado sus fuerzas en Crimea fuera de las zonas asignadas a la flota que mantiene en el Mar Negro.

Nombre: Oles Kromplyas (h), Olena Maksymenko (m) Eugene Rakhno (h), Oleksandra Ryazantseva (m) y Kateryna Butko (m) Sexo: Hombres y mujeres

AU: 52/14 Índice: EUR 50/015/2014 Fecha de emisión: 11 de marzo de 2014